



2025年も終わりを迎えます。明日から1月6日まで冬休み。休み明けからは2026年、午年のスタートです。お正月ならではの日本の文化にも触れつつ、良い年をお迎えください。

1月は7日（水）からのスタートになります。今年度のまとめと令和8年度に向けての準備が始まります。職員一同元気な顔の幼児児童生徒に会えるのを楽しみにしています。

## ＜11月、12月の学校の様子から＞

### ○ サウンドテープルテニス（STT）北信越大会

11月13日（木）に石川県で行われました。今年は個人戦のみの参加となりましたが、エプソン様のご厚意で新調したユニフォームを着用し、他校の選手と息詰まる熱戦を繰り広げました。惜しくも決勝トーナメント進出はなりませんでしたが、STTの魅力を改めて感じた1日となりました。来年度は長野市で開催する予定です。フロアバレー、ボールや陸上、音楽に陶芸など、本校には複数の部活動があり、それぞれ目標に向けて日々活動をしています。興味のある方はぜひ積極的にご参加ください。



### ○ ぽつぽつ月間

全校の児童生徒職員が点字について学ぶ、本校にとって大切な月間です。期間中は、毎週火曜日の朝の時間に、点字盤などで点字を打つ活動に取り組んできました。そのまとめとして、11月21日（金）に点字運動会を行いました。今年度は長野盲学校から多くの児童生徒さんに、リモートで参加していただきました。それぞれの力量に応じて点字早打ち、点字の速読や転写など、日頃の成果やこの月間で培った技能をみんなで確かめ合いました。全校を赤と青の2チームに分け、給食のメニュークリエスト権をかけて盛り上りました。



視覚支援教育に関わる私たちにとって、点字技能を身につけていくことは、専門性の維持や継承を図るための、大切な活動の一つであると考えています。保護者の皆さんの点字学習会も昨年度に引き続き行っています。みんなで高め合っていかれるといいですね。

### ○ 人権教育月間

ぽつぽつ月間が終わった翌週からは人権教育月間です。約1か月の間、全校で人権にかかわる活動に取り組みました。期間中は、一人一人が「ハッピーを感じる時」を紹介する掲示が中央廊下に貼られていました。各部でも、外部講師をお招きして多様性講座を行うなど、自分や相手をもっともっと知って、大切にしていくこうという活動に取り組みました。17日（水）の業間休みには中普部の企画で、体育館でなかよし集会も行われ、自己紹介ゲームを通して部科を越えた交流の輪が広がりました。心も体も温まる時間でした。



裏面へ

## ○ 人権講演会

12月15日(月)の授業参観では、清水さんと杉野さんの2名の卒業生をお招きして人権講演会を行いました。清水さんは中学部と高等部、杉野さんは理療科でそれぞれ過ごした盲学校生活の思い出や、卒業後の生活に向けてのアドバイスなど、様々な視点からお話をいただきました。お二人とも、それぞれのお力はもちろんですが、いろいろな人の「出会い」が人生を豊かにさせていったということを話されていました。お話を節々に「松盲愛」を感じる、素敵なひと時となりました。



## ○ 信州友愛ロータリークラブのお楽しみ会

12月19日(金)は、信州友愛ロータリークラブ様の企画で、分教室と合同のお楽しみ会が開かれました。

松本山雅 BFC によるブラインドサッカーチェア、ロータリークラブ会長の笠原さんによるミニコンサート、そして最後はサンタさんから一人一人にプレゼントをいただくという、盛りだくさんで幸せなひと時を過ごすことができました。いただいたプレゼント、ご家庭で大切に使ってください。



## <1月からの主な行事・活動>

1月		3月	
7	授業開始 読書句間 (~23)	18	普1 後期期末 (~19) 理1,2 後期期末 (~20)
19	給食週間 (~23)	21	国家試験 (~22)
20	国試模試 中 体験入学	24	保3 就職開業準備 (~3/10)
21	個別懇談 (~23)	27	高等部入学選考・計画休業
26	保3 後期期末 (~30)	5	保・専 現場実習 (~6*淀)
28	小 冬の交流	6	高等部合格発表 小中普卒業を祝う会
2月		12	終業式
10	参観日・PTA 役員会	13	卒業式



\*冬季休業中に、災害や事故などの緊急事態が起きた際は、本日配信したオクレンジャーの返信欄にてご連絡ください。夕方をめどに確認し、対応していきます。

よいお年を！

長野県松本盲学校  
校長 小林 宏樹  
担当 小松 秀樹 (教頭)  
TEL 0263-32-1815